

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaine du 1er au 7 décembre 2023

AUSTRALIE

La Banque de réserve d'Australie (RBA) maintient le taux directeur à 4,35%

Une forte baisse des exportations de charbon et de GNL a plongé l'Australie dans un déficit de la balance des paiements et devrait avoir fait passer la croissance économique annuelle sous la barre des 2 % pour la première fois depuis la récession pandémique de 2020. En annonçant que le taux directeur avait été maintenu à 4,35 %, la gouverneure de la Banque de réserve d'Australie, Michele Bullock, a déclaré mardi qu'il y avait encore une incertitude importante autour des perspectives de croissance. Mais la possibilité que l'inflation s'avère plus persistante que prévu signifie que la perspective de nouvelles hausses des taux d'intérêt ne peut être exclue. [AFR](#), [ABC](#)

Les offres d'emploi en Australie chutent de 4,6 % en novembre

Les offres d'emploi ont chuté au rythme le plus rapide depuis plus de deux ans en novembre, s'ajoutant aux signes indiquant que le marché du travail pourrait avoir commencé à s'assouplir alors que les taux d'intérêt élevés refroidissent la demande. Les données de la banque ANZ et du site d'emploi Indeed ont montré lundi que les offres d'emploi avaient chuté de 4,6 % en novembre par rapport à octobre, la plus forte baisse depuis août 2021. Les publicités ont diminué de 16,8 % par rapport à l'année précédente, mais restent supérieures de 36,7 % aux niveaux d'avant la pandémie. « La baisse des opportunités d'emploi souligne que le marché du travail se refroidit et indique une nouvelle hausse du taux de chômage », a déclaré Madeline Dunk, économiste chez ANZ. [Reuters](#)

La pénalité pour l'annulation des Jeux du Commonwealth de 2026 sera de 380 M AUD

La pénalité pour l'annulation des Jeux du Commonwealth de 2026 sera de 380 M AUD « et pas un dollar de plus », a révélé le premier ministre du Victoria Daniel Andrews. Le gouvernement de l'État a publié un document montrant à quel point il s'est trompé sur le budget initial des Jeux, les coûts du village des athlètes à eux seuls ayant été multipliés par quatre pour atteindre plus d'1 Mds AUD. Le document a également révélé 2 Mds AUD de « pressions supplémentaires sur les coûts » avec peu de détails, que le gouvernement de l'État a lié à la guerre en Ukraine et à une « très grande escalade » des dépenses. [The Age](#)

Lancement à Melbourne du French-Australian Centre for Energy Transition

Le gouvernement du Victoria a signé une lettre d'intention avec la France pour renforcer les liens commerciaux et d'investissement dans divers secteurs lors du lancement du French-Australian Centre for Energy Transition (FACET), le centre franco-australien pour la transition énergétique, organisé par l'Université de technologie de Swinburne. L'accord donne au Victoria un avantage concurrentiel pour renforcer les liens commerciaux et d'investissement avec la France en tant que partenaire européen clé, en donnant la priorité aux priorités politiques mutuelles, notamment la transition énergétique, la science, l'innovation et la technologie, la culture, le sport et l'éducation, et la santé. La France est un partenaire commercial important pour Victoria, avec des échanges bilatéraux de marchandises évalués à 2,1 Mds AUD en 2022-23. La France est également l'un des plus grands investisseurs

étrangers dans le Victoria, avec un capital français de 5,4 Mds AUD investis au cours des six dernières années. [DCN](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Les finances publiques sont légèrement meilleures que prévu, mais le déficit reste important

Les chiffres du Trésor ont montré un déficit budgétaire de 3,85 Mds NZD pour le trimestre clos en octobre. Les finances publiques sont légèrement meilleures que prévu, mais restent déficitaires. Le nouveau gouvernement se prépare à présenter ses plans de dépenses immédiates dans un mini-budget qui sera dévoilé le 20 décembre. [RNZ](#)

Une société de gestion de dettes affirme que l'incapacité à traiter les créances douteuses coûte à l'économie plus de 2 Mds NZD par an

DebtManagers achète les créances non performantes des entreprises et travaille directement avec les débiteurs pour recouvrer la dette, en arrêtant les frais et en gelant les taux d'intérêt, avec un plan de remboursement adapté à chaque client. "Il est urgent de relever le niveau de recouvrement des créances dans ce pays", a déclaré Charles Whiting, directeur général de DebtManagers. "Aujourd'hui, environ 900 000 Kiwis sont aux prises avec des dettes, qu'elles soient contractées auprès d'entreprises privées ou de l'État. La Nouvelle-Zélande est l'un des rares pays développés à ne pas avoir de réglementation sur le recouvrement de créances, à ne pas avoir de système de licence pour les agents de recouvrement et à ne pas avoir de normes minimales de conduite », a déclaré M. Whiting. [RNZ](#)

Les ventes de véhicules neufs en novembre ont été stimulées par une forte augmentation des immatriculations de véhicules de location

Il y a eu 4466 immatriculations mensuelles de véhicules de location au cours du mois - le nombre le plus élevé de ces quatre dernières années. Depuis le début de l'année, 2023 est inférieur de 8,9 % à 2022 (13 637 unités) et de 9 % à 2021 (13 870 unités). Sur les 14 519 immatriculations de véhicules neufs en novembre, 7237 concernaient des véhicules à moteur à combustion interne (49,8 %), suivis par 3426 véhicules hybrides (23,6 %), 2692 véhicules électriques à batterie (18,5 %) et 1164 véhicules électriques hybrides rechargeables (8,0 %). Le gouvernement national a promis de supprimer le système de rabais sur les véhicules électriques et la taxe sur les véhicules utilitaires dans les 100 premiers jours de son mandat.

[NZ Herald](#)

PACIFIQUE

Les dirigeants du Pacifique critiquent le financement de la lutte contre le changement climatique, qu'ils considèrent comme inadéquat et difficile d'accès

Le Fonds monétaire international (FMI) estime que 1 Md USD par an devrait être dépensé dans le Pacifique pour l'adaptation au climat, tandis que l'Agence internationale pour les énergies renouvelables estime qu'il faut dépenser 650 M USD par an pour atteindre les

objectifs en matière d'énergies renouvelables. Pourtant, le Président des Palaos, Surangel Whipps Jr a déclaré lors de la COP28 que « pas plus de 200 M USD sont actuellement dépensés chaque année pour l'adaptation au changement climatique sur l'ensemble du continent du Pacifique bleu, soit seulement 20 % de la recommandation du FMI pour une zone cinq fois plus grande que la partie continentale des États-Unis. » [RNZ](#)

L'avenir incertain du Timor-Leste

Le Timor-Leste a parcouru un long chemin depuis son indépendance en 2002, mais sa dépendance à l'égard des revenus pétroliers et gaziers pourrait conduire à un « précipice fiscal » au cours de la prochaine décennie, alors que son fonds souverain devrait s'épuiser. Avec un PIB de 2,02 Mds USD en 2022 (soit 1500 USD par habitant), le Timor-Leste est l'une des plus petites économies du monde. Le secteur pétrochimique représente la grande majorité du PIB, les envois de fonds, l'agriculture, le café et le tourisme constituent la quasi-totalité du reste du PIB. Le taux de chômage officiel est faible (4,9%), mais ne reflète pas la réalité des marchés du travail. Avec un taux de pauvreté de 42 %, près de la moitié de la population vit sous le seuil minimal de pauvreté. [Lowy Institute](#)

Le gouvernement de Papouasie-Nouvelle-Guinée accorde un budget de 20 M PGK (environ 5 M EUR) pour les jeux de PNG 2024

Les jeux de Papouasie-Nouvelle-Guinée sont prévus du 10 au 20 janvier 2024, et des inquiétudes ont été soulevées quant au déblocage des fonds en raison de la clôture des comptes pour l'exercice de 2023, qui a lieu le 15 décembre prochain. Le gouvernement a alloué 20 M PGK aux jeux dans le budget 2024, et 5 M PGK ont immédiatement été décaissés, selon le ministre des Sports, Don Polye. Le ministre a également assuré que le reste des fonds sera bien débloquent avant le coup d'envoi des jeux. [Post Courier PNG](#)